

Hubert Boulangé Allègre

humbertoboulange@yahoo.com.pe

Lettre circulaire N° 28

septembre 2016

Chers amis.

Ne croyez pas que je sois devenu muet, au contraire ces derniers mois ont été très riches en réflexions et écrits car je fais mon bilan de 15 ans dans ce petit recoin de Lima qu'est CAMPOY. Je suis arrivé fin septembre 2001 pour constituer une nouvelle paroisse qui aujourd'hui est un ensemble impressionnant d'activités non seulement liturgiques et missionnaires, mais aussi de services en santé, éducation, dignité humaine et développement local.

Depuis quelques mois je suis en pleine réflexion car un de mes amis, prêtre péruvien de 48 ans, vient d'être ordonné évêque de Chuquibamba dans le département d'Aréquipa (900 kilomètres au sud de Lima). Il me demande de l'aider dans son diocèse qui se caractérise par une extrême pauvreté, et une extension aussi vaste que toute la Belgique. Avec l'accord de l'évêque d'Amiens et celui de Chosica, que je sers actuellement, je vais déménager et résider dans la très petite ville de Camaná et travailler sur l'ensemble de ce diocèse qui va de la mer à plus de 5 000 mètres d'altitudes avec de beaux glaciers (*Coropuna 6 428m.*) et des gorges impressionnantes (*Cotahuasi*) par exemple.

Je laisse Campoy à celui que l'évêque de Chosica nommera d'ici quelques jours. Je fais mes valises, j'évalue avec d'autres mon travail de ces 15 dernières années comme premier curé de cette belle paroisse. Je m'en vais tranquille avec le sentiment d'avoir rempli honorablement une belle mission, dont voici quelques traits :

- Le Centre de Santé, totalement autonome et dynamique. (*1500 à 2000 consultations chaque mois*).
- Plus de 120 groupes qui se réunissent chaque semaine dans les 7 centres de la paroisse.
- Une présence d'Église réellement engagée pour la défense des droits humains et le développement local.
- Plus de 100 personnes en formation chaque année.

J'ai moi-même grandi humainement et spirituellement en partageant la vie simple des habitants de Campoy. Je n'ai qu'à rendre grâce au Seigneur pour ces 15 années, certainement les plus belles de ma vie sacerdotale.

Une autre aventure s'ouvre pour moi. Les Andes et leurs cultures riches de dévotions et de traditions. Des nouveaux défis importants me sont demandés : mettre en place une Pastorale Sociale avec sa spiritualité et sa mystique en soutenant un ensemble de personnes qu'il me faut réunir et dynamiser pour permettre à cette Église locale de Chuquibamba de servir le monde et vivre la mission de l'Église. Tout est à faire dans cette partie des Andes marquées par la stabilité où depuis des centaines d'années les populations vivent de la même façon. L'agriculture et l'élevage sont les activités dominantes avec ici ou là des activités minières d'extraction dans des conditions parfois informelles. J'aurais à me déplacer sur un réseau routier assez bon, et toujours avec d'autres personnes. Je vivrais à l'évêché dans cette petite agglomération balnéaire de Camaná. Je crois pouvoir affirmer que j'aurais un autre rythme, ce qui n'est pas pour me déplaire et tout un ensemble de nouveaux collaborateurs que j'aurais à former et accompagner. Sans me dégager du travail paroissial qui m'anime depuis 40 ans (*arrivé à saint Pierre d'Amiens en septembre 1976*), j'apporterais mon soutien à plusieurs paroisses mais principalement pour permettre à l'Église de ce diocèse d'être plus attentive aux besoins des pauvres. Il se trouve que dans le clergé de ce nouveau diocèse seuls l'évêque et moi sommes étrangers à l'influence de l'Opus Dei...

Vous vous en doutez, j'aurais encore plus besoin de vous. D'abord, votre amitié et votre prière sont les soutiens affectifs les plus précieux. J'aurais aussi bien besoin de votre aide plus stratégique disons financière, pour soutenir des projets de première nécessité dans cette région très pauvre des Andes. Pour le moment il faut que je fasse l'inventaire des ressources humaines et naturelles de cette région, et articuler cela avec les besoins d'une population, pas très nombreuse (*+/- 180 000 habitants*), mais particulièrement éloignée des flux de communications modernes.

Par ailleurs, je n'abandonne pas Campoy sans laisser quelques aides pour le moyen terme.

Je veux aussi que vous sachiez que depuis 2 ans, un excellent groupe d'amis Français a mis en place une association :

Association Solidarité Amiens Pérou (A.S.A.P.) qui canalise, dans la plus grande formalité financière, les dons qui servent pour mener des actions et soutenir des projets en lien avec ma mission.

L'**A.S.A.P.** est l'interface de la Fondation Saint Firmin pour permettre que les dons aillent directement sur les projets validés.

L'**A.S.A.P.** recueille les informations et canalise les moyens nécessaires aux projets de la mission à laquelle je participe. Cette année il y a donc la finalisation des projets de Campoy et une première évaluation des besoins urgents sur Chuquibamba. J'aimerais bien que vous puissiez faire partie de cette association. Vous auriez de cette façon un supplément d'informations sur la diversité des projets que par votre générosité, nous pouvons mener.

Faut-il préciser que ma participation comme Président du Conseil d'Administration de la Coopérative Nuevo Milenio de toutes les façons s'achève en avril 2017 pour des questions statutaires. Je laisse une institution saine et dotée de personnes responsables qui a placé près de 3 millions de \$ US en 2 000 crédits durant l'année 2015.

Même si je serais loin de Lima, je ne ménagerais pas mes efforts pour maintenir les contacts avec les amis et la famille. En 2017 j'espère avoir la chance de voir beaucoup d'entre vous lors de mes prochaines vacances.

Merci beaucoup de lire et faire lire cette lettre.

Fraternellement avec chacun d'entre vous.

Hubert Boulangé Allègre
Prêtre Français missionnaire au Pérou

Nous ne voulons pas négliger vos capacités à apporter une contribution volontaire pour les besoins missionnaires exprimés dans cette lettre.

Deux possibilités :

1- Envoyer un chèque à l'**A.S.A.P.** : **15 rue Paul Meurisse 80080 Amiens** (sans reçu fiscal)

2- Pour recevoir un reçu fiscal, envoyer votre don à la **FONDATION SAINT FIRMIN :**
Evêché d'Amiens 384, rue Saint Fuscien BP 43008 80030 Amiens Cedex 1

Indiquer clairement : « **pour la mission du père Hubert Boulangé** » de cette façon vous pourrez obtenir en temps voulu le Reçu Fiscal correspondant. (Ceci pour les dons supérieures à 100 Euros).

Vous pouvez devenir Membre de l'A.S.A.P. en envoyant une cotisation, d'au moins 5 Euros pour l'année 2017.

(A.S.A.P. 15, rue Paul Meurisse 80080 Amiens), cela vous permettra d'avoir davantage d'informations sur les projets.

Nous savons que votre soutien matériel est accompagné de votre amitié et dans bien des cas de votre prière, sachez que nous ne manquons jamais de vous porter dans nos prières.

MERCİ de tout cœur !

Retrouver toutes ces informations ainsi que la lettre d'Hubert sur le site Internet de l'association :

<http://hubert.perou.free.fr>
